

FÉVRIER
2022

SAVIEZ-VOUS QUE...



BULLETIN D'INFORMATION DE LA MUNICIPALITÉ DE KINGSBURY

Mot de la mairesse – Février 2022



Pour cette première parution, le conseil municipal tient à vous souhaiter une année 2022 remplie de joie, de santé et de bonheur. Nous espérons tous un retour à la vie «normale», tout en respectant l'évolution des mesures sanitaires prescrites par la santé publique.

Notre village nous offre un milieu de vie exceptionnel au cœur de la nature et de la quiétude. À titre de résidents, nous pouvons tous en être les gardiens et collaborer à sa surveillance et à sa sécurité.

Ensemble...

Malheureusement, la municipalité a été victime de vandalisme à de multiples endroits il y a quelques semaines. Des sommes d'argent importantes devront être dépensées pour remettre ces lieux en bon état. Dans le but de contrer ce type de méfaits, tout citoyen qui détient des renseignements est invité à signaler ces informations en communiquant avec la Sûreté du Québec. Les appels seront traités de façon anonyme et permettront d'aider les policiers à retracer les contrevenants.

Nous vous présentons ici le résumé du budget de 2022.

Mentionnons d'abord que nous en sommes à l'an 1 d'un nouvel exercice triennal du rôle d'évaluation (2022-2023-2024), et que la valeur imposable demeure inchangée à 12 221 000\$.

Les revenus totalisent 248 592,04\$ et proviennent principalement de la taxe foncière dont le taux de base augmente cette année de 0,40\$ à 0,44\$ du 100\$ d'évaluation. La municipalité reçoit également un loyer annuel versé par le CPIK (Comité de promotion industriel de Kingsbury), un avantage dont tous les citoyens bénéficient année après année. Les autres revenus nous viennent de transferts et subventions accordés par les gouvernements dans le cadre de différents programmes.

Le total des dépenses s'élève à 263 014,00\$, ce qui cause un déficit de 14 421,96\$. Le conseil a résolu de balancer ce déficit avec le surplus accumulé non affecté de 2021 (10 191,96\$) ainsi qu'une part prise à même l'augmentation du loyer du CPIK.

Nous espérons que ces renseignements vous permettront de mieux comprendre la situation financière de la municipalité et je peux vous assurer que le conseil a toujours à cœur d'exercer une saine gestion et de bien vous représenter.

Martha Hervieux

BUDGET 2022

Revenus de taxes	115 292.04
Loyer CPIK	90 000.00
Autres revenus de sources locales	16 200.00
Transferts	27 100.00

TOTAL DES REVENUS **248 592.04**

DÉPENSES

Administration générale	106 604.00
Sécurité publique	32 508.00
Transport	32 593.00
Hygiène du milieu	65 368.00
Aménagement et urbanisme	3 740.00
Loisirs et culture	13 250.00
MRC Évaluation	8 501.00
Frais de financement	450.00

TOTAL DES DÉPENSES **263 014.00**

DÉFICIT AVANT INVESTISSEMENT **-14 421.96**

PLAN TRIENNAL D'IMMOBILISATION

Achat de 2 ordinateurs portables (mairie et direction)	
Projet patinoire (bandes et éclairage au DEL)	Subvention FDT 2021
Projet parc (aménagement et nouveaux jeux)	Subvention FDT 2022
Projet parc (achat de mobilier, poubelles, bancs)	Subvention FDT 2022
Panneaux patrimoniaux 125° au parc Isabelle Brasseur (4)	MRC et municipalité 2021
Panneaux de rues avec logo	
Panneaux et ardoise d'accueil avec logo	TECQ
Asphaltage chemin Valley	Programme de la taxe sur l'essence et de la contribution du Québec
Asphaltage rue des Ormes	
Asphaltage rue Rockland	

Budget 2022 - 4 février 2022

ENVIRONNEMENT

LÉGUER UNE TERRE OÙ IL FERA BON VIVRE

Surexploitation des ressources naturelles, pollution... L'empreinte écologique de l'humanité s'accroît continuellement. Il y a des améliorations dans certains domaines, mais de plus en plus, le climat se réchauffe, les milieux naturels se dégradent et des espèces animales et végétales disparaissent.

Que peut-on y faire? On peut se sentir seul, impuissant face aux dérèglements du climat, aux pénuries et à tous les bouleversements qui s'annoncent. Pourtant, certaines de nos habitudes personnelles et familiales sont directement responsables de la situation.

ÉVITER LE PIRE

Concernant les dérèglements climatiques, il y a véritablement urgence. Tous doivent contribuer à réduire rapidement les émissions de gaz à effet de serre.

Et nous, à Kingsbury, sommes-nous prêts à faire rapidement des changements dans nos façons de penser, de faire et de consommer afin de réellement diminuer notre impact sur l'environnement? Comment y arriver?

Pour nous aider dans notre transition, une brochure intitulée **Les changements climatiques; Guide pratique** est distribuée gratuitement à l'entrée du Bureau municipal. Destinée aux gens de 16 ans et plus, elle fournit des informations détaillées sur plusieurs de nos habitudes de consommation et nos émissions de GES. On peut ainsi y percevoir des pistes de solutions et même, se fixer des objectifs de réduction.

L'espoir est encore permis. Des améliorations significatives surviendront si, ensemble, nous modifions nos mentalités et nos comportements, si nous nous joignons à l'effort collectif qui commence à se déployer afin de léguer aux prochaines générations une Terre où il fera bon vivre.

Hélène Mager

Sources: M. Lemmens et al, Changements climatiques: guide pratique, 2020; Le Devoir, section Environnement; GIEC, résumés des rapports 2018 et 2019 sur les changements climatiques à l'intention des décideurs et Wikipedia.

PLACE AUX JEUNES

Leurs points de vue sur l'avenir de la planète

Comme vous pouvez le constater, quelques jeunes du village contribuent à ce numéro du « Saviez-vous que... ». Ils ont répondu à une question, formulée en fonction de leurs centres d'intérêt, pour exprimer leur vision de l'avenir ou leurs préoccupations sur l'avenir de la planète. Je leur dis d'ailleurs un grand merci! Qui sait? Peut-être renouvellerons-nous l'expérience une prochaine fois?

Cédons-leur la parole dès maintenant.

Émile Giroux, 11 ans

D'après toi, est-ce qu'il y aura beaucoup d'ours polaires au Pôle Nord dans l'avenir? Pourquoi?

Émile : « Non, à cause de l'effet de serre qui va faire fondre les pôles à moins que nous baissions notre consommation de pétrole. »

Nathan Blais, 8 ans

Quand tu seras grand, il fera peut-être plus chaud dans le monde entier. Mais s'il y avait moins de neige, comment le Père Noël livrerait-il les cadeaux? Comment serait-il habillé?

Nathan : « Il serait toujours habillé en père Noël mais il aurait des vêtements moins épais. Il aurait toujours son traîneau qui vole. »

Marianne Blais, 10 ans

Quand tu seras grande, est-ce qu'il y aura encore des gros hivers?

À quoi les enfants pourront-ils jouer dehors, l'hiver?
Marianne : « Je crois qu'il y aura encore de gros hivers même s'il y avait aussi des hivers plus verts et je crois que les enfants vont jouer aux jeux qu'on joue habituellement.

Océane Vaillancourt, 11 ans

Nomme une espèce d'animal sauvage – avec ou sans pattes – qui est devenue plus rare aujourd'hui. Qu'est-il arrivé?

Océane : « Les koalas disparaissent à cause des vagues de chaleur dues au réchauffement climatique et de leurs prédateurs. Ils ont ainsi perdu 80% de leur habitat naturel. Il y a aussi les feux de forêt qui contribuent à leur perte. »



811, option 2
Gratuit,
confidentiel et
offert 7 jours sur 7,
24 heures sur 24.

En lançant la campagne **T'as le droit de ne pas bien aller** le CIUSSS de l'Estrie – CHUS et la dizaine d'organismes du Collectif Santé et Bien-être des hommes de l'Estrie visent à mieux faire connaître les services de soutien psychologique offerts aux hommes de l'Estrie ainsi que la façon d'y accéder : le 811, option 2.

Cette initiative découle, entre autres, du besoin exprimé par les hommes dans un sondage SOM réalisé par le CIUSSS de l'Estrie – CHUS en juin 2021 auquel ont répondu tout près de 400 hommes de son territoire.

En appelant le 811, option 2, les hommes ont accès à des professionnels spécialement formés pour les aider. Ce service d'écoute, d'intervention et de référence est gratuit, confidentiel et offert 7 jours sur 7, 24 heures sur 24.

**La MRC du
Val-Saint-François
consulte la population
pour la mise à jour de sa
politique culturelle**



Richmond, le 21 janvier 2022 – La MRC du Val Saint-François entreprend la mise à jour de sa politique culturelle. Dans le cadre de cet exercice de recherche, de réflexion et de planification, la MRC souhaite aller à la rencontre de la population pour la consulter sur ses besoins et ses attentes en matière d'offres et de services culturels.

Depuis 1994, la MRC du Val-Saint-François a affirmé à maintes reprises sa volonté d'inclure la culture dans ses actions de développement et considère qu'une politique culturelle s'avère un cadre de référence essentiel à la mise en œuvre du développement de la culture.

C'est dans un esprit de concertation que se tiendront, le samedi 12 mars 2022, trois séances de consultation publique citoyenne, dans chaque secteur du territoire :

**Valcourt, de 9h30 à 11h30 | Windsor, de 12h30 à 14h30 |
Richmond, de 15h30 à 17h30**

Pour vous inscrire, visitez le site www.val-saint-francois.qc.ca et cliquez sur l'onglet ACTUALITÉS.

Ou contactez **Anny Jasmin, 819 826-6505 poste 220.**

Les personnes retenues pour les séances seront remerciées pour leur temps en recevant une compensation de 30 \$.

Un mot de la nouvelle Directrice
Générale de la municipalité,
Nathalie Rousseau.



Bonjour à tous,

Depuis le 4 janvier dernier, j'occupe le poste de directrice générale et secrétaire-trésorière pour votre belle municipalité!

Je suis dans le milieu municipal depuis environ 25 ans. J'ai occupé plusieurs postes en débutant comme secrétaire et bibliothécaire, puis avec le temps, j'ai progressé dans mon cheminement professionnel à titre d'adjointe administrative, agente de projet pour la politique familiale et la démarche amie des aînés, directrice adjointe, directrice générale dans quelques municipalités puis comme adjointe administrative en soutien au greffe, à l'aménagement et l'environnement. Du côté personnel, j'habite pas très loin (Melbourne). Je suis mariée depuis plus de 30 ans, mère de 3 grands enfants et nouvellement grand-maman depuis quelques mois! Je suis ici depuis peu mais déjà, j'apprécie votre gentillesse et vos mots de bienvenue. Mon bureau étant voisin du bureau de poste, il m'arrive de vous croiser à l'occasion! Pour terminer, je vous informe que je suis au bureau les mardis de 9 h à 17 h, cependant, il m'arrive d'y être à d'autres périodes sinon, je fais aussi du télétravail. N'hésitez pas si vous avez besoin de me rencontrer à communiquer avec moi pour qu'on planifie un moment propice, si le mardi ne vous convient pas.

Au plaisir de vous rencontrer!

Nathalie Rousseau, DMA
Directrice générale et secrétaire-trésorière

DES FUITES D'EAU CHEZ VOUS ? APPEL À LA VIGILANCE...

Svp soyez vigilants sur toute fuite d'eau dans ou à l'extérieur de vos bâtiments.

Afin de garder un niveau acceptable dans notre réservoir d'eau, il faut éviter de laisser couler l'eau inutilement, même un « filet » d'eau aussi minime soit-il fait fonctionner les pompes inutilement et diminue la réserve d'eau rapidement.

Si vous décelez une fuite qui semble provenir des canalisations municipales, svp nous aviser immédiatement.

Si la fuite se situe à l'intérieur de votre résidence, svp avisez un plombier rapidement pour régler le problème et communiquez avec Michel Mailhot pour l'informer afin qu'on évite d'avoir à chercher à quel endroit se trouve l'anomalie.

Merci!

À titre d'exemple, une perte d'eau à 60 P.S.I.

Voici ce que peut représenter en mètres cubes (m³) et en litres des fuites de différentes ampleurs sur une durée d'un an.

1/32" : 280.09 m³ par an ou 280 090 litres

1/16" : 1 120.45 m³ par an ou 1 120 450 litres

1/8" : 4 481.89 m³ par an ou 4 481 894 litres

1/4" : 17 889.83 m³ par an ou 17 889 830 litres

Merci de votre précieuse collaboration!

Nathalie Rousseau, Directrice générale et secrétaire-trésorière



SAVIEZ-VOUS QUE...

DU NOUVEAU AU BUREAU DE LA MUNICIPALITÉ !

Depuis novembre 2021, deux nouveaux élu(e)s ont pris place parmi les membres du conseil municipal :

Nous souhaitons donc la bienvenue à **Tommy Vaillancourt**, qui occupe maintenant le poste de conseiller numéro 4 en remplacement de **Michel Thibeault**

et à **Suzanne Bédard**, qui succède à **Claude Maillot**, comme conseillère au poste numéro 6.

Les autres membres du Conseil qui conservent leur poste sont :

Martha Hervieux, mairesse

Myriam Baum, conseillère poste numéro 1

Claire Morazain, conseillère poste numéro 2

Pierre Bail, conseiller poste numéro 3

Marc Saumier, conseiller poste numéro 5

Veillez également prendre note que le bureau de la municipalité est ouvert aux citoyens le

mardi de 9 h à 17 h.

La nouvelle adresse courriel est direction@kingsbury.ca

Les comptes de taxes seront postés dans la semaine du 14 février 2022.

Les comptes de taxes dont le total s'élève à plus de 300 \$ sont payables en 4 versements.

Voici les dates pour l'année 2022 : 21 mars 2022 - 3 mai 2022 - 5 juillet 2022 - 13 septembre 2022

Les séances du conseil se tiennent dorénavant le 1er mardi du mois à 19 h,

Nathalie Rousseau, DMA

Les séances du Conseil municipal sont le 1er mardi du mois à 19 h, aux dates suivantes :

Mardi 1er février 2022

Mardi 1er mars 2022

Mardi 5 avril 2022

Mardi 3 mai 2022

Mardi 7 juin 2022

Mardi 5 juillet 2022

Mardi 2 août 2022

Mardi 6 septembre 2022

Mardi 4 octobre 2022

Mardi 1er novembre 2022

Mardi 6 décembre 2022

BUREAU DE POSTE NOUVELLES HEURES D'OUVERTURE

Lun : 13h à 15h et 15h30 à 18h

Mar : 13h à 15h et 15h30 à 18h

Mer : 13h à 15h et 15h30 à 18h

Jeu : 14h à 16h 16h30 à 19h

Ven : 13h à 15h et 15h30 à 18h

Samedi et dimanche : Fermé

Hôtel de ville de Kingsbury

370 rue Du Moulin
Kingsbury (Québec)
J0B 1X0

Tél: 819 826-2527

direction@kingsbury.ca

NOUVELLE SESSION DE YOGA À KINGSBURY

Session hiver & printemps 2022
15 semaines 23 février au 2 juin
À la salle communautaire

Mercredi 18-19h Yoga varié
Jeudi 9h30-10h30 Yoga doux

Tarif 175\$ pour 15 cours

Pour s'inscrire auprès de Marylie :
maryliesun@hotmail.com

EST-CE QUE LE YOGA EST FAIT POUR MOI ?

J'entends souvent la phrase « Ah je ne peux pas faire de yoga, je ne suis pas flexible ». Cette phrase me fait toujours sourire, car le yoga c'est pour tous, réellement, peu importe ta flexibilité du jour, ta tête qui tourne trop vite, ton genou sensible, c'est pour TOUS!

Bien que l'on pense d'abord au yoga pour ses bienfaits physiques, j'aime aussi démontrer au fil des séances, que ces derniers ne sont qu'une des nombreuses branches au yoga! En effet, les bienfaits se font également ressentir au niveau du stress, de l'anxiété, du bien-être en général, de la gestion de nos émotions, d'une connexion à soi plus grande et permet aussi de ralentir le flux du mental! Donc le yoga c'est beaucoup plus que des postures spéciales que l'on voit sur des magazines, c'est d'abord un moment pour se faire du bien, pour respirer, pour faire le vide et le plein à la fois, pour s'étirer et pour se renforcer musculairement. C'est la discipline par excellence pour apporter du bien-être à la fois au corps, à la tête et à l'esprit ! Et ça, nous en avons tous besoin, non?! Au plaisir de peut-être vous rencontrer sur le tapis prochainement !

Marylie Thibeault
maryliesun@hotmail.com